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廠商會新會董就職 支持23條盡快立法
【大公報訊】記者龔學鳴報道：香港中華廠商聯合會第43

屆會董會就職典禮2月1日在香港會議展覽中心舉行。香港特區
行政長官李家超、廣東省副省長張新、外交部駐港公署署理特
派員李永勝、中聯辦秘書長王松苗、立法會主席梁君彥和行政
會議非官守議員召集人葉劉淑儀擔任主禮嘉賓。在近千位來賓
見證下，廠商會上任會長史立德與新任會長盧金榮
順利交接，新一屆會董會成員代表獲主禮嘉賓頒發
委任狀。

李家超致辭時歡迎各位廣東省代表專程來到香
港。他指出，香港和廣東血脈相連，關係一直密不
可分。自從國家改革開放以來，很多香港廠家和工
商界人士，包括在座很多廠商會的朋友，都積極在
廣東投資興業，為國家發展貢獻所長。李家超表
示，展望龍年，政府會大力推動盛事經濟，並在全
港18區舉辦以 「日夜都繽紛」 為主題的一連串活
動，以進一步推動地區經濟。

李家超強調，為了讓香港更成功推動經濟發

展，在新一年全社會都要共同推進23條立法。23條立法的公眾
諮詢日前正式展開，很高興廠商會及其他香港的主要商會支持
政府盡快就23條立法。他認同各大商會聲明中所強調的：嚴謹
而合情合理的法律基礎，是穩定香港社會和營商環境、保護企
業權益的 「制勝之道」 。

盧金榮致辭時表示，今年是廠商會90周年，能在這個別具
意義的時刻擔起會長一職，既感光榮，亦感責任重大。他感謝
歷屆會長為廠商會建立了深厚的根基，並承諾會在未來3年任期
裏，發揮好廠商會累積近百年的網絡、經驗和智慧，持續強化
服務和引領業界貫徹國家的新發展理念，成為業界的強大後盾

和政府施政的重要夥伴。廠商會作為香港工業的重
要持份者，將圍繞高增值、智能化、綠色化和品牌
化四大方向，推動本地工業轉型革新。

盧金榮強調，社會仍有暗流湧動，廠商會支持
特區政府盡快就基本法23條立法，為社會維護國家
安全提供更堅實的法律屏障，鞏固和提升香港整體
營商環境。

廠商會第43屆會董會共有114名成員，任期三
年，由2024年1月1日至2026年12月31日。主要成
員包括會長盧金榮、常務副會長馬介欽、副會長黃
家和、吳國安、梁兆賢、陳家偉、駱百強、施榮
恆、莊家彬和黃偉鴻等。

梁振英：香港新疆合作機會多
梁振英致辭表示，新疆佔我國國土面積的

六分之一，他過去四度到訪新疆，第一次是
2012年，之後第二至第四次均是在去年的七
個月之內， 「發現新疆有很大變化，而且香港
與新疆之間有很多的合作機會，一起發展經
濟。」 因此，其中一次他與香港齊心基金會執
行董事張瑞蓮專程到新疆，拍攝當地的片段與
大家分享，並把當地有趣的一面帶給香港以至
全世界的觀眾。

香港齊心基金會執行董事、《港青在邊
城》新疆視頻系列出品人及總監製張瑞蓮表
示，新疆是全中國面積最大的省份，全國五十
六個民族，就有四十七個民族聚居於新疆，孕
育了多元及豐富的文化。她和製作團隊去年去

了新疆兩次，共逗留了三周，跨越了五個縣
城，其間完全沉浸在多元多彩的文化中。 「除
了令人驚艷的風景之外，我們也愛上新疆的美
食、音樂、舞蹈、習俗、手工藝和藝術，以及
來自不同民族熱情好客的新朋友。新疆擁有豐
富的文化及生物多樣性，令人讚嘆。跟一般旅
遊節目不同，《港青在邊城》新疆視頻系列把
我們在新疆所見所聞製作成十分鐘的微紀錄
片，希望讓觀眾較快較深入了解新疆的真實情
況和多方面引人入勝的故事。」

節目主持人黃穎君及姚嘉兒也到場分享感
受。黃穎君身穿新疆最有代表性的傳統絲織品
「艾德萊斯」 ，分享她第一次到新疆，走進一

間雙語小學跟維、漢學生互動，跟學生學習維
語，教他們英語，而他們竟對廣東話有興趣，
「很開心看到他們在一個開放和快樂的環境學

習。」 而姚嘉兒分享與新疆音樂人合唱的回
憶，了解到自己身處香港是一個多元匯聚及獨
特的地方，擁有豐富的傳統、文化多樣性和多
種語言的能力，在文化與人文交流上可擔當重
要角色。

整季共五集可網上收看
製作團隊深入新疆地區，包括喀什、阿

克蘇、伊犁、賽里木湖、霍爾果斯等，與當
地人民近距離交流，努力捕捉他們的生活、
傳統和習慣，並將這些故事以視頻的形式呈
現給觀眾，讓大家更全面地了解新疆的文
化、歷史、人民生活和最新發展。《港青在
邊城》新疆視頻系列第一季已播出第一集，
而整季共有五集。觀眾可在網站www.
beyondheadlines.hk收看。

香港齊心基金會昨日舉行《港青在邊
城》新疆視頻系列獨家首播酒會。活動由全
國政協副主席梁振英主持，近100位外國領
事、外國及本地商會負責人、政商界人士，
以及聯合國經濟及社會理事會代表出席。

《港青在邊城》新疆視頻系列，是講述
兩位來自香港的女生，沉浸式體驗新疆的美
麗景色以及獨特的文化，通過視頻向觀眾展
示新疆地區的真實面貌、呈現當地的多元文
化及生物多樣性等動人故事。多位外國領事
觀看節目後表示，節目有助反擊針對新疆的
抹黑，新疆的文化、景色都令他們非常感興
趣，希望能到新疆走一走。

《港青在邊城》展現美麗真實新疆
多位外國領事看首播：節目有助反擊外界抹黑

大公報記者 龔學鳴

責任編輯：嚴偉豪

消防處力爭中型國際救援隊伍認證 香港青聯訪北京市門頭溝區送物資



東涌櫻花熱
東涌櫻花園於1月27日正

式對外開放，在媒體曝光後，
吸引大量市民前往 「追櫻」 ，
園內亦新加入小橋、石櫈等打
卡位，更添吸引力。

賞櫻地點位於赤鱲角南路
觀景山山腳，不設私家車位，

巴士線亦不多，距港鐵站有一大段路程，大批賞
花者卻不惜步行前往，包括剛下飛機 「拖篋」 的
內地旅客，按手機導航前往 「追櫻」 ，平日比較

冷清的赤鱲角南路變得遊人如鯽。櫻花園引來
「追櫻」 熱潮，為東涌的商場店舖帶來新客流，
增加生意。

其實，除了東涌櫻花園，同在大嶼山的昂平
天壇大佛附近都種有山櫻，近日同樣開花，可是
該處的山櫻東一棵西一棵地栽種，不夠櫻花園的
花海壯觀，所以乏人談論。

同花不同命，可見規劃及包裝的重要性，推
動地區經濟也是一樣道理，雜亂無章自然難有收
成。

蔡樹文
透視鏡



▲香港齊心基金會昨日舉行《港青在邊城》新疆視頻系列獨家首播酒會，全國政
協副主席梁振英主持活動。

▲楊政龍、國瀟冉及一眾代表與受訪家庭親切交流。

【大公報訊】華北去年出現極端降雨，引
發大範圍水災，重建工作持續進行。香港青年聯
會主席楊政龍在臨近農曆新年，帶上香港特區政

府賑災基金的撥款購買物資，前往北京市門頭
溝區探訪當地居民，提前送上節日的溫暖與祝
福。

楊政龍在物資捐贈儀式上表示： 「內
地與香港同胞血濃於水，只要有需要，我
們便會盡我們所能提供幫助。希望他們能
透過我們這次送贈的物資，感受到來自香
港同胞的關愛，在此亦提前祝福當地居民
過個好年。」

隨後，楊政龍及北京市青年聯合會秘
書長國瀟冉，一同探訪潭柘寺鎮和大峪街
道的多戶家庭，為居民送上大米、花生
油、麵粉、暖水袋等糧食及生活用品。受
助家庭對香港特區政府及香港青聯交流基
金送上的關懷和協助表示衷心感謝。

◀消防處引進機械
狗，提升應對 「化生
輻核」 事故的能力。
大公報記者蔡文豪攝

掃一掃 有片睇

【大公報訊】出席《港青在邊城》新疆視頻系列獨
家首播酒會的駐港領事來自12個國家，包括埃及、文
萊、老撾、塞內加爾、泰國、俄羅斯、新加坡、印尼、
科威特、尼泊爾、葡萄牙和立陶宛等。多位外國領事與
商界人士即場觀看《港青在邊城》新疆視頻系列的宣傳
片及第一集《喀什校園的快樂學習》後，均讚不絕口，
認為有助認識真實的新疆，希望親身到新疆看看。

埃及駐港澳總領事巴赫爾·舍維西（Baher
Sheweikhi）直言，這個節目可以幫助外界了解新疆，
讓大家認識新疆，這也是傳媒的職責。他又表示，新疆
的多樣性非常吸引他，從節目中看到在學校讀書的孩子
們，以及新疆的文化，都令他對這個地方非常感興趣，
很想到新疆一趟。

印尼總領事館領事（資訊及社會文化）Endah
Rachmi Yuliarti表示，節目介紹了新疆的美景、美食
等，覺得這個系列的節目很有趣，可以幫助大家更好的
了解新疆，自己也希望有機會去新疆走一走。

立陶宛駐港澳名譽領事、香港印度商會主席司徒偉
說，這些視頻能夠反駁西方的抹黑，看到中國如何發展
新疆，接下來會組織印度商界考察團，到新疆尋找合作
商機。

香港總商會主席阮蘇少湄亦指，過往西方或許對新
疆的發展有誤解，認為這些視頻能幫助大家認識新疆，
希望這類工作能持之以恆，以更多不同形式介紹新疆。

香港中華總商會常務會董王紹基指出，之前對新疆
認識不多，沒去過新疆，覺得這是一個很好機會去了解
新疆，也可以很好的打破外媒的謠言。他希望香港市民
多認識了解新疆，香港商界亦要多接觸新疆，攜手幫助
把新疆的美景和產品傳播出去。

香港旅行社金怡假期董事長葉慶寧認為，視頻能夠
幫助大家認識真實新疆，又指隨着越來越多宣傳，新疆
旅遊產品也越來越受港人歡迎。

香港菁英會主席林智彬稱讚製作團隊深入新疆民
間，將新疆真實的一面呈現給大家，希望香港年輕人可
以擴闊視野，到新疆尋找機遇。

眾
領
事
點
讚

盼
到
新
疆
看
看

【大公報訊】記者古倬勳報道：消防處發表去
年全年工作回顧，去年全年火警逾3.6萬宗，按年升
3.8%，其中三級火警或以上有9宗，按年多4宗。
消防處未來將加強與內地及海外的聯繫，包括爭取
獲認證為聯合國旗下中型國際救援隊伍，以及積極
參與推動《粵港澳大灣區應急救援行動方案》的落
實工作，並於年內簽署相關合作框架協議。

消防處去年處理36103宗火警召喚，較去年上
升3.8%，其中樓宇火警召喚共有32497宗，比前一
年增加4.5%，當中93.8%的召喚在規定時間內得
到處理，比服務承諾的92.5%高1.3%；去年三級
或以上火警錄得共9宗，按年增加四宗，較矚目的
是去年3月尖沙咀中間道海員之家重建地盤發生的
四級火。消防處處長楊恩健指出，事後有針對較高
樓層，即30米以上的建築地盤進行共158個地盤巡
查，其中涉及30至80米的地盤有74個，處方共發出
16張消防火警危險通知書，要求糾正不當之處。

引入機械狗應對「化生輻核」事故
消防去年有40763宗的特別服務召喚，按年上

升15.4%，在9月世紀暴雨期間的召喚約800宗，較
平日多2.5倍；救護服務召喚方面，去年則錄得
816329宗，其中緊急救護召喚775625宗，兩者均
按年升10.3%。防火巡查方面，去年進行了
456168次巡查，發出9075張消除火警危險通知
書，作出1471宗檢控，另外有28萬次消防裝置及保
養巡查。

消防處亦持續引進新科技，去年引入了配置先
進設備的電動快速應變電單車和機械狗，提升救護
服務的效率和應對 「化生輻核」 （化學、生物、輻

射或核）事故的能力，處方亦正與內地供應商合作
研發一套室內定位設備，協助消防員追蹤待救者在
火場內的位置。

新一年消防處會繼續開拓與內地及海外同業的
交流和合作，包括為香港特區救援隊向國際搜索與
救援諮詢團爭取認證為中型國際救援隊伍，並在聯
合國提交申請的過程中，得到國家應急管理部支持
作為聯絡點，預計整個流程需時24個月。消防同時
積極參與推動《粵港澳大灣區應急救援行動方案》
的落實工作，楊恩健舉例香港和內地備有可處理核
生化事故的船隻，但澳門暫時未有，如果澳門發生
相應事故，或可按機制調配資源到當地。

消防處去年成立 「國情及國安教育督導委員
會」 ，加強屬員在國情和國安方面的教育，亦安排
超過200名正在消防及救護學院接受基礎訓練的學
員前往廣州參加國情研習班，讓學員增加對國家發
展的認識及培養愛國情操。

▲香港中華廠商聯合會第43屆會董會就職典禮昨日舉行，一眾嘉賓在台上主禮。
大公報記者麥潤田攝
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